Flecken Bruchhausen-Vilsen



Auskunft erteilt: Matthias Klausing Datum: 11.11.2004

Telefon: 04252/391-412

Beschlussvorlage

Vorlage-Nr.: 10-0313/04 öffentlich

Beratungsfolge:

Bauausschuss 10.01.2005

Betreff:

Verkehrssicherheit Bruchhöfener Straße

Beschlussvorschlag:

Das Tempomessgerät wird von Zeit zu Zeit in der Bruchhöfener Straße eingesetzt und das Fahrverhalten der Verkehrsteilnehmer weiter beobachtet. Bauliche Änderungen sind nicht vorzunehmen

Sachverhalt/Begründung:

Von Anliegern der Bruchhöfener Straße wurde Beschwerde eingelegt, dass viele Verkehrsteilnehmer die Bruchhöfener Straße mit unangemessen hoher Geschwindigkeit befahren und dadurch insbesondere die Kinder und älteren Anwohner gefährdet werden. Daraufhin wurde das Geschwindigkeitsmessgerät eingesetzt.

Während des Untersuchungszeitraumes wurden insgesamt 9.092 Verkehrsteilnehmer in der Bruchhöfener Straße in Fahrtrichtung Ortskern Vilsen registriert. Das Gerät zeichnet je Verkehrsteilnehmer 2 Geschwindigkeiten auf. Der 1. Messpunkt lag in Höhe Einmündung Feldstraße kurz vor Beginn der Tempo 30 Zone und der 2. Messpunkt in Höhe Hs. Nr. 20. 316 Messungen mit einer Geschwindigkeit von unter 15km/h an beiden Messpunkten wurden aus der Auswertung ausgeschlossen, da es sich hier eindeutig um nichtmotorisierte Verkehrsteilnehmer handelt.

Die verbliebenen 8.776 Verkehrsteilnehmer befuhren die Bruchhöfener Straße Ortseinwerts am Messpunkt 1 mit einer Durchschnittsgeschwindigkeit von 43,54 km/h und am Messpunkt 2 mit einer Durchschnittsgeschwindigkeit von 34,04 km/h. Immerhin 6318 Verkehrsteilnehmer (71,93 %) haben ihre Geschwindigkeit um Durchschnittlich 9,45 km/h gesenkt.

Leider gibt es einige unverbesserliche Verkehrsrowdies, die die Bruchhöfener Straße und bedauerlicherweise auch andere Ortsstraßen mit stark überhöhter Geschwindigkeit befahren. Diesen Fahrern ist nur sehr schwer beizukommen, da zur Ermittlung eine großflächige Überwachung erforderlich wäre, die die Polizei personell nicht leisten kann.

Verkehrsberuhigende bauliche Maßnahmen sind an der Bruchhöfener Straße nicht geplant. Dem unangemessenen Parken wurde durch Erweiterung der Parkverbotszone bis in Höhe Bruchhöfener Straße 13A/B entgegengewirkt. Ordnungsgemäß am Fahrbahnrand abgestellte Pkw tragen zur Verkehrsberuhigung bei.

(Matthias Klausing) (Horst Wiesch)

Fachbereichsleiter z. K.

Anlage

ohne Anlagen